
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２６年１１月６日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 西根北部公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 子育てには金がかかり、大学に行くと１人１千万円くらいかかる。市からは、いろんな

支援をしていただいておりますが、２人目が生まれれば祝い金を出すようにできないのか。

地域創生を活用して将来考えてはどうかと思っています。 

 

→ 国では出生数１．８人と言っているが、人口増には２．７人必要です。何十年という単

位で考えていかないと人口は増えていかない。退職した方なども他から来てもらうことも

必要で、経済が豊かなるためには、交流人口を増やし、地元が潤う、即効性のある対策も

必要です。人口減少対策には総合的に取り組んでいかなければならないと思っております。 

 

② 定住ということで、退職した人と話がありましたが、子どもは増やせないので、若い人

が来るような対策が必要と思っています。 

 

→ 若い人のほうがいいわけですが、退職した人をというのは、人が増えることによって経

済的に潤っていくことを目的とした取り組みです。空き家も出ていますので、その取組も

考えていかなければならない。 

 

③ 石川町会に空き家が１軒あり、古くなって危険な状態で、手つかずとなっています。危

険性があるのでどのようにすべきか。 

 

→ 当該空き家は、市の空き家リストに掲載されております。市と地域と情報を共有し、対
策を講じることができればと考えております。 

 

④ 隣と同じ住所なので、郵便局の誤配の問題があり、住居表示の対応をお願いします。 

（西根北町３－１１で、３－１０がなく、３－１１が２軒ある。） 

 

→ 住居表示は町名と二つの番号(街区符号と住居番号)で住居を表示しており、西根北町３

番１１号の場合は街区(３番)ごとに公道に沿って一定のルールに従って基礎番号を付け、

公道に接している建物への出入口を基礎番号に照らし合わせ、住居番号(１１号)としてい

ます。袋小路になっている所では、公道から建物への出入り口に通じる通路(小路)の出入

口を基礎番号に照らし合わせるため、住居表示が複数の建物で重複することになります。

また、住居表示を変更した場合には住所の変更となり、年金や不動産の登記などをはじめ

様々な事項で変更の手続きが必要となります。このようなことから、地域の皆さんと話し

合いをさせていただきながら取り組みを進めてまいりたいと考えているところでありま



す。この度の事例は、同じ基礎番号の中に２軒の建物への出入り口があるという新たな事

例でありますので、今後、調査検討を重ねて参りたいと考えております。 

 

⑤ さくらんぼ大学の歴史学部に申し込んだのですが、すぐに定員になったとお聞きしまし
た。受入れ人数を増やすなど何らかの対応をお願いしたい。 
 

→ 歴史学部は、大人気でありました。この実績を踏まえ、歴史講座の内容の高度化・専門
家等内容及び受講生の受け入れの充実を図ってまいりたいと考えております。 

 

⑥ アメダスを寒河江に設置するよう要望していただきたい。 

 

→ 設置していただけるようお願いしていきます。 

 

⑦ 長岡山につつじを植栽し整備を進めていますが、長岡山の道路の整備についてお願いし

ます。 

 

→ 長岡山の整備については、市のプロジェクトで花咲か山として整備を計画しています。

今年はつつじの整備を行い、４万３千株となります。長岡山の道路整備については南側か

ら入ってくる道路を計画しています。北側にも次の段階の整備としており計画しておりま

す。 

 

⑧ ほなみ団地の道路について、西根小学校のほうに来てそこで止まっていますが、道路の

延長についての計画があるかどうかお聞きします。 

 

→ 都市計画道路として、陵東中の方にいく道路として計画があります。市立病院前の道路

整備を２９年までの計画しておりますので、その後の整備計画としています。寒河江を循

環できるような道路の整備をしていく予定です。 

 

⑨ 都市計画道路に関連して、仲町会の石川東線の改良工事で、地権者の境界立会まで行っ

ているところです。現在整備している病院前の道路が２９年まで完成すると、それにつな

がる道路が混雑してくるのではないかと思います。通学路の安全性と車の混雑を考えて、

都市計画道路と併せて、近辺の道路の幅を広げるなど安全対策もお願いしたいと思います。 

 

→ 石川東線は今年用地測量を行っておりますので、次のステップに移っていくことになり

ます。都市計画道を整備していくわけですから、その前の段階として整備していくことに

なります。 

 

⑩ デジタル防災行政無線について、１２月に運用を開始するとのことですが、操作方法の

説明会を早急にしていただきたい。 

 

→ 地域の消防ポール等につけている防災行政無線については、地域ごとに使用が可能です

ので、できるだけ早く説明会を開催して行きたいと思います。 



⑪ 水道の敷設関係で、市道認定なっていない道路や地縁団体に登記なっている道路につい

ての敷設がなかなか難しいとのことですが、水道事業所に要望書を出しておりますのでよ

ろしくお願いします。 

 

→ 水道管の老朽化に伴う更新ですが、前向きに検討させていただきます。 

 

⑫ 北町会の街灯のＬＥＤ化について、２５年度の初めに交換の連絡がありましたが、その

後どのようになっているのか。 

 

→ 北町会のＬＥＤ化は、旧道部分８基全て交換予定となっております。１２月２２日まで
交換いたします。 

 

⑬ さくらんぼ大学で総合学部を受けていますが、歴史学部も受けています。他の学部も受

けられるように検討していただきたい。 

 

→ 受講生からのアンケートやご意見を参考にしながら、継続していく講座やニーズに応じ

た新たな講座を来年度に向けて検討してまいります。 

 

⑭ ほなみ団地から北に延びる道路について、行き止まりのところに信号機をつけていただ

きたい。 

 

→ 公安委員会に強く要望しています。今後とも、引き続き要望していきます。 

 

⑮ 通学路となっている道路が狭い。歩道のラインが引いてあるが側溝部分は平らだが道路

部分が傾斜しているため歩きづらい。歩道の改良等により歩きやすくすることはできない

のでしょうか。 

 

→ どのように改良すれば、安全に通学できるようになるか研究させていただきたいと思い

ます。 

 

⑯ 公民館の耐震のことで、改装したときの設計図がないとダメだとのことですが、どうし

ても必要なのでしょうか。 

 

→ 平成８年に改築を行った際に、建築確認にて既存建物部分も確認の対象となっており、

建築基準法の基準に合致していると判断されております。そのため、耐震診断の必要はあ

りません。 

 

⑰ 石川の陵東スタンドの所に、近い将来ヨークベニマルが来るという話がありますが。 

 

→ ヨークベニマルが来るかはわかりませんが、地元の方からあの周辺の開発をしていただ

きたいという要望はあります。国営かん排の受益地でありますから、２９年３月までは開

発できないことになっています。それ以降のことと理解しています。 



 


